
　２００１年に設立した飯坂町湯沢周辺区域街なみ環境整備協議会が担うエリアを、２００６年に
設立された飯坂地区周辺地域づくり協議会が担当するエリアが囲み、一体化した地域となっていま
す。道路の美装化に伴う街灯のデザインや修景のための住民協定の内容も、ほとんど同じです。
　飯坂地区周辺地域づくり協議会が関わる５カ年の飯坂地区
都市再生整備事業終了の２０１１年３月まで、残すところ１
年弱となりました。
　そこで、整備案件のすべてが完了しているわけではありま
せんが、飯坂町湯沢周辺区域街なみ環境整備協議会、両者へ
の行政からのオブザーバーと一緒に、検証をしてみました。
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飯坂地区と湯野地区の 3,570 戸の皆様へ
　「住民とお客様のための地域づくり」を 47名の
協議会員と語り合っていただけると、幸いです。

1

特集……飯坂再点検まち歩きアン
ケート結果（すべて複数回答）

全体……まち歩きに参加し、以前と比べどのように感じましたか？
…温泉情緒を感じる街並みが形成されている。

…飯坂の魅力が形成されている。　　　

…地域住民や観光客の交流拡大が期待できる。　　　　

…にぎわいが期待できる。　　　　　　　　　　　　　　　

…安全で快適にまち歩きが楽しめる。　　　　　　　　　　　　　

…もてなしが向上している。　　　　　　　　　　　　　　　　　

…自然に触れ合える空間が形成されている。　　　　　　　　　　　　　　　　

…その他。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

…歩行者ネットワークが形成されている。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

０％…あまり変わりがない。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
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協議会への、行政からのオブザーバー
　福島県：県北地方振興局地域づくり・商工労政課、県北建設事務所企画調査課
　福島市：都市政策部都市計画課、同市街地整備課、同交通政策課、同公園緑地課、商工観光
部観光課、建設部河川課、飯坂支所

これまでの経緯やマップ、ニュースなどは、http://www.iizaka.com/をご覧下さい。

（修景整備推進委員会）……担当事項：修景整備。
　委員長……遠藤孝秀、委員……安斉忠作、川又知子、舟山芳朗、斎藤一哉、松崎益一、黒澤仁、
大山善治郎、和泉田久江、川又勝彦、葛岡藤馬、斎藤伸洋、安斎市兵エ、佐藤継男、阿部孝義、長
谷部正（正副会長 5名と該当する 11町内会の 11名）
■９～ 12月の活動……9月 16日、11月 20日、12月 15日。

（第 2委員会）……担当事項：河川整備、拠点施設、公衆浴場、など。
　委 員  長……藤原純（庶務・飯坂温泉観光協会）
　副委員長……黒澤仁（庶務・湯ノ上町内会）、二階堂信子（庶務・飯坂方部女性団体連絡協議会）
　委　　員……村上圭子（湯ノ上町内会）、佐藤継男、中村健（新十綱町内会）、斉藤光朗、斉藤伸洋（若
錦町内会）、安斎市兵エ、清野雅美（十綱東町内会）、岸波勝正（舘下町内会）、佐々木繁、桜井利男（愛
宕西町内会）、遠藤よね子（庶務・飯坂方部女性団体連絡協議会）、大山弘明（飯坂温泉観光協会）
　波来薬師アドバイザー……深沢耕一様 ( 波来薬師関係者代表 )
　愛宕山公園アドバイザー……愛宕山公園愛護会 会長 佐藤恒晴様、暮坪第一町内会 会長 渡辺進
様、飯坂盆栽クラブ 及び 飯坂さつき愛好会 渡部四郎様、飯坂町史跡保存会 菅野榮二様、愛宕神
社の氏子総代会 斉藤登様 斎藤利吉様 菊田達衛様 (順不同 ) 
■１２月の活動……12月 3日（愛宕山公園）。

（第 3委員会）……担当事項：もてなし空間、まちづくり活動の実践、水質改善、交通対策、など。
　委 員  長……山田栄治（庶務・飯坂町商工会）
　副委員長……大山善治郎（庶務・十綱西町内会）、高橋美奈子（庶務・飯坂温泉旅館協同組合）
　委　　員……葛岡藤馬、丹野信吾（道城町城光会）、丸野内隆一郎（十綱西町内会）、舟山芳朗、
島貫栄治（鮎川町内会）、山田邦男、井口俊三（立町親和会）、阿部孝義、寺島利男（橋本町内会）、
長谷部正、佐藤豊一（湯野中央町内会）、阿部寛（飯坂温泉旅館協同組合）

（第１委員会）……担当事項：道路整備、芭蕉の碑ポケットパーク、など。
　委 員  長……松崎益一（庶務・湯沢町内会及び飯坂町商工会）
　副委員長……佐藤裕美（庶務・飯坂町商工会）
　委　　員……神野忠（花岡町内会）、和泉田久江、大沼征子（滝ノ町町内会）、川又勝彦、西山友幸（湯
町町内会）、佐藤嘉久男（湯沢町内会）、菅野勉、長谷川迪夫（導専町内会）、黒澤仁（湯ノ上町内会）、
紺野幸子（庶務・飯坂温泉旅館協同組合）、小水秀也（飯坂温泉旅館協同組合）
■１０～１１月の活動……10月 8日、11月 19日（美装化 4町内会説明会）。

要望・意見等
　●飯坂温泉駅を改善してほしい→【平成２２年度に修景される予定です】
　●西根堰の遊歩道を整備→【平成２２年度に新十綱橋から上流へ約 400mが整備される予定です】
　●詠帰亭裏の遊歩道を整備してほしい。
　●前回歩いたより修景整備が良くなった。今後ますます期待する。
　●ウインドウショッピングができる箇所がないと拠点の中間地点の魅力が半減する。
　●波来湯側から見える廃業旅館の景観が残念です。摺上川の護岸も汚く見える。
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　部門別４……案内板について
拠点施設への案内板は必要である…

景観にそぐわない看板は撤去すべきと考える…

（飯坂温泉駅）に案内板の設置が必要と感じる…

現在、案内板の数は十分である…

　部門別５……新波来湯、修景後の飯坂温泉駅、堀切邸跡地への感想は、３者
ともほぼ同じ結果となりました。
交流拡大 (観光客等 )に重要であり期待している…

交流拡大 (観光客等 )に期待できる…

まだイメージがわかない…

あまり変わらないと思う…

まだ改善が必要と考える…

将来……今後も飯坂町活性化に必要と感じられるものは？
連続した修景の整備…

廃業旅館の対応…

もてなし空間の創出…

美装化路線の増加…

摺上川の親水性の向上…

新たなイベントの開催…

新たな拠点施設の整備…
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　部門別２……もてなし空間創出について
イス、暖簾、フラワーポットをもっと設置すべき…

イス、暖簾、フラワーポットは、改良が必要…

新たに（堀切邸、わたや旅館）に設置すると良い…

新たなもてなし空間の創出が必要である…

イス、暖簾、フラワーポットを設置したい…

その他…

　部門別１……道路美装化について
良くなった…

整備箇所は適切と思う…

他も整備して欲しい…

必要性がない…

　部門別３……修景整備についてどのように感じましたか？
連続した整備が必要と感じる…

和風の雰囲気が感じられる…

点在していてまだ実感できない…

駅前と十綱橋周辺の修景が必要…


